
COMPTE-RENDU 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

VENDREDI 26 AVRIL 2024 

Présents : Ludovic Firmin, Dominique Gaudry, Françoise Dupuis, Angeline Pruvost, Betty Rollet, 
Céline Olivier, David Chartres, Delphine Pluquet, André Lavaire, Jean-Pierre Lepointe, Christophe 
Caron, Denis Dawint, Véronique Carrière, Sophie Palisse, Julien Richard, Catherine Candillon, Eric 
Giraudon, Tarik El Madhali 

Absents excusés : Jean-Bernard Cailleau, Jean-Jacques Crignon, Emilie Petit, Laëtitia Carré, 
Jean-Luc Bocquillon, Fabienne Bocaert, Guillaume Laurent, Michel Destombes, , Solange 
Legrand, Laurent Michel, Claude Hatté, Isabelle Lominet, Laurent Despres, Xavier Rigaud 

Début des travaux à 19H00 

Préambule : 

⇒ Jean-Pierre aborde le sujet de la licence volontaire qui doit être votée lors de l’assemblée
générale fédérale. Nous échangeons sur le sujet et nous passons au vote.
10 contre / 2 abstentions / 6 pour

⇒ Vote pour donner délégation à Jean-Pierre Lepointe de voter pour la Ligue lors de l’AG
Fédérale 2024.
Validé à l’unanimité

Point financier : 

⇒ Les commissaires aux comptes étaient dans les locaux de la Ligue ces 2 derniers jours.
Le bilan est positif.

⇒ Le budget 2024 sera présenté au CA du mois de mai.
⇒ Le site de Saint Martin Longueau a été vendu officiellement. Les salariés sont installés

dans un espace de co-working à Senlis. Jean-Pierre félicite l’ensemble des salariés et
élus qui ont aidés au déménagement de près ou de loin, et Jean-Bernard qui a mené
cette opération à bien.

Point ANS : 

⇒ PSF : campagne close, 42 dossiers reçus. Pré-copil le 15/05 à la Ligue, et Copil le 16/05
pour validation des propositions de subventions par club.

⇒ Volet 5 : animation vacances JOP 2024. Les clubs ayant postulés ont été contacté pour
remplir la partie dans le Compte Asso. La Ligue doit répartir l’enveloppe.

⇒ Emploi : un mail est parti vers les clubs pour les informer de la campagne.



Point des commissions : 

⇒ Commission des Statuts et Règlements – André Lavaire :

Problème d’équivalence des diplômes d’entraineurs dans les CMCD, et aussi des soucis 
informatiques, du coup revue manuelle chronophage. 

Envoi de la CMCD aux clubs en avril et en mai. 

Le modèle de convention n’est pas à jour sur le site de la Fédération. 

⇒ Commission Réclamations et Litiges – David Chartres :

5 dossiers dans l’année, rien en cours en ce moment. 

⇒ Commission Territoriale de Discipline – Ludovic Firmin :

84 dossiers depuis le début de la saison. 

Recrudescence des faits du public, et surtout sur les catégories jeunes. 

48 dossiers non traités car pas de rapport rédigé par les arbitres. 

Ludovic remercie Dominique Gaudry et Sylvain Bacquaert pour leur aide au quotidien. 

La commission a été invitée par la Fédération a complété un fichier commun national, des 
sanctions avec la qualité précise de la faute pour compléter l’observatoire des déviances. 

⇒ Commission d’Organisation des Compétitions – Véronique Carrière :

23 forfaits / 4 pénalités / 80 reports 

Certainement peu de descente de national. 

Championnat de France -18 : 4 équipes féminines / 4 équipes masculines 

Bravo aux équipes de la région qui sont allés en quart de finale et demi-finale de Coupe de 
France : Saint Pol sur Mer, Saint Quentin, Crépy-en-Valois, Valenciennes 

Merci à Denis de son aide précieuse auprès de la commission et aussi aux présidents des 
autres commissions pour le travail de qualité ensemble. 

⇒ Commission Territoriale d’Arbitrage – Christophe Caron :

Démission dans le bassin de vie de la Somme. 

Effet CMCD donc plus de couvertures de matchs. 

L’accompagnement des jeunes se poursuit. 

Un binôme sera présent aux finalités des Intercoms à Orléans. 



Beaucoup de contrôles de frais d’arbitrage et des redressements. 

Trop de rapports ne sont pas envoyés. 

Avoir une attention particulière lors des examens pour les personnes en situation de 
handicap et modifier le dossier administratif pour avoir l’information. 

Événements Ligue à venir : 

⇒ Hand’ensemble à Saint Quentin
⇒ Tournoi National Intercomités Masculins 2010 à Villeneuve d’Ascq
⇒ Incroyable Tournée à Lille
⇒ Assemblée Générale de la FFHandball à Lille

Les places de JO pour la Ligue : 

Un partenaire soutient la Ligue dans l’opération et le financement ne figurera pas dans les 
comptes de la Ligue. 

Elections de la Ligue : 

Le mail d’appel à candidature a été envoyé aux clubs le 18 avril. 

Retour séminaire Féminisation de la FFHandball : 

⇒ Retour sur l’audit demandé par la Fédérale
⇒ La place des femmes dans les instances, rapport édifiant
⇒ Mettre en avant les réussites
⇒ Sophie partagera les supports du séminaire
⇒ Les bonnes pratiques seraient à partager entre les clubs
⇒ La réussite des femmes dans le sport (Handball) et dans la société ne se fera qu’avec

le monde masculin

Conclusion :  

Jean-Pierre félicite les clubs nationaux pour leurs résultats sportifs. 

Rendez-vous à Lille cet été pour un record de public lors des JOP 2024. 

Le prochain Conseil d’Administration aura lieu le 18 mai en présentiel. 

Clôture des travaux à 21H45 

Jean Pierre LEPOINTE Betty ROLLET & Céline OLIVIER 


